

**der schöpferischen Arbeit unseres Volkes und der Bürger mit der sozialistischen Gesellschaft selbst brechen, ist das Bestreben der Arbeiter-und-Bauern-Macht darauf gerichtet — auch und gerade indem sie in solchem Fall die ganze Strenge ihrer Gesetzlichkeit walten läßt und damit hohe, aber gerechte Anforderungen an die Bewährung und Wiedergutmachung seitens der Rechtsbrecher stellt —, diesen die Rückkehr zu einem geachteten Platz in unserer Gesellschaft zu bahnen und sie in die sozialistische Gemeinschaft wiederinzugliedern.**

Damit sind in der Deutschen Demokratischen Republik die entscheidenden Bedingungen dafür herangereift, um die programmatische Forderung des VI. Parteitagés der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ins Leben umzusetzen und — gegründet und ausgerichtet auf die Lösung der Aufgaben des umfassenden Aufbaus des Sozialismus — den Kampf um die schrittweise Verdrängung der Kriminalität aus dem Leben unserer Gesellschaft systematisch aufzunehmen und zu organisieren.<sup>6</sup>

Der systematische Kampf um die schrittweise Verdrängung der Kriminalität ist ein immanenter, objektiv notwendiger Bestandteil und zugleich selbst ein aktiv bewegendes Moment des Prozesses der Durchsetzung der allein im bewußten Handeln der Menschen Realität gewinnenden Gesetzmäßigkeiten des Sozialismus, der Entwicklung der sozialistischen Gesellschaftsverhältnisse und der Formung der Menschen zu sozialistischen, ihre schöpferischen Kräfte frei entwickelnden Persönlichkeiten. Dieser Kampf ist somit; Bestandteil des umfassenden Aufbaus des Sozialismus. Ihm wirkt jedoch die Kriminalität immer noch als ein ernst zu nehmendes Hemmnis entgegen. Allein mit jährlich weit über 100 000 festgestellten Straftaten bringt die Kriminalität wohl in drastischster Form zum Ausdruck, daß auch gegenwärtig noch eine erhebliche Anzahl von Gesellschaftsmitgliedern dem Einfluß überkommener und infiltrierter rückständiger Denk- und Lebensgewohnheiten in **unproduktivem, individualistischem** Gegeneinander erliegt und bestimmte Probleme und Konflikte ihres Lebens zum Schaden der sozialistischen Gesellschaft oder anderer Bürger, zum Schaden der ungestörten Entfaltung ihrer Kräfte und Potenzen zu „lösen“ trachtet. Auch und gerade hierin wird offenbar, daß der Aufbau unse-

6. Programm der SED, a. a. O., S. 358.